

津房地区まちづくり協議会だより

～心かよい 人が輝く ふるさと つぶさ～

津房地区の皆様へ
まちづくり協議会の事務局は
月・火・木の週三日開いています
ご意見などお寄せ願います。

デマンド型交通の 在り方検討事業

高齢化と核家族化が進むにつれ、通院や買い物などの日常生活に欠かせない移動手段の面でたいへん苦労されている世帯、いわゆる交通弱者が年を追って増えている実態より、全国各地で各様の対策が考案、運用されており、我が国が宇佐市でも民間のバス路線を外れた集落を対象に、市の委託事業として「コミュニティバス」が運行され一定の効果が上がっています。

しかし、高齢化と過疎化の一層の進展に伴い、最寄りのバス停までの徒歩の困難さや運行日数、便数などの点で課題が多く、より利便性に優れ、実施効果のある交通手段の導入が望まれているとの行政判断に基づき、昨年暮れに市の総合政策課より、まちづくり活動の一環として現在のコミュニティバスの運行方式を発展させた移動手段について共同で検討しませんでしたか、とのお誘いを受けました。

このお誘いに関して当協議会の全役員あてに意見を求めた結果、回答者の約3分の2の方より、小集落が周辺部に散在する当地区の地理的条件を考えれば是非取り組むべきとの意見が寄せられ、取り組むことにしました。

2月26日夜の地区区長会ならびに当協議会の関係役員を対象とする市担当課からの趣旨説明会を皮切りに、令和3年度事業の一つとして取り組んで参りますが、地区の各種団体の役員さん方を中心に、幅広い地区民のご意見を反映した利便性高い交通手段の導入を実現するため、ご意見聴取のアンケートや聴聞会などの際には全面的なご協力のほどよろしくお願い致します。

【デマンド型交通とは】

利用者の事前予約に応じる形で運行経路や運行スケジュールをそれに合わせてサービスする地域公共交通のこと

毛無尾共有林の現地確認作業を行いました

前号の記事で一般参加者を募集した標題の作業ですが、一度見学したいと4人の応募者があり、区長の有志9人、当協議会の役員4人と専門委員の2人を加えた総計19人の参加のもと、予定どおり2月7日（日）の午後に実施しました。

専門委員のひとり糸長好則さん（萱籠）が事前に沿道の草刈りをしてくれ、また、好天にも恵まれことから、普段は軽トラの通行が困難な険しい林道も当日は楽に通れる好状態であったため、共有林入口広場までの2kmを徒歩ではなく全員が軽トラに分乗して移動することが出来、たいへん楽な行程となりました。

共有林では、専門委員による説明を受けながら全員徒歩で境界杭を辿り、地形やゾーン別の樹種と樹齢の構成について見聞を広めることが出来、また、大木に育ったヒノキやスギの木を目の当たりして、共有林の場所すら知らなかった一般参加者や新任区長さん方には地区の先輩方から引き継いだ共有資産の大きさを体感できる良い機会となりました。



美林の踏査と集合写真

昨年の秋ごろから国道沿いの尾立公民館前のグラウンドで楽しそうに、嬉々としてゲートボールに興ずる熟年グループを見かけるようになり、どういった人たちのか気になっていたのですが、先日の土曜朝に通りにかかった際、津房郷では滅多に見掛けないほどの大勢の熟年者グループがキャッキョと打ち興ずるシーンに出会い、つい立ち寄りしてみました。

顔なじみのクンちゃんがおられたのでお聞きしたところ、尾立老人クラブの有志12人から成るメンバーで、プレーは正式ルールの細かな点にはあまりこだわらず、“とにかく楽しく”をモットーに火・木・土の週3回集まってエンジョイしているとのことでした。

ゲートボールは心身両面の健康寿命を延ばすには最も手軽に取り組み、効果も大きいシニアスポーツだそうで、尾立に続く“熟年生活を楽しむ”集落が次々と出てくることを願っています。

元気な熟年グループ紹介



宇佐市補助事業

続・地域環境整備事業

第47号でお知らせした標記の事業の続きとして、地区内観光スポット3か所に来訪者がちょっと休憩できるベンチを設置しようと、手作りベンチ4脚を製作中でしたが、ようやく出来上がり、2月20日に現地へ設置しました。（東椎屋のみ2脚設置）

屋外で風雨に晒されるため、耐候性を考慮した材料を選定しましたので、10年程度は役目を果たしてくれれば・・・と願っています。



松本・南光寺山門前

榎本摩崖仏前

東椎屋の滝入口

〈高齢者向け〉足腰トレーニング用具

屋内でできる足腰のトレーニング用具として種々のタイプが市販されていますが、その一つとして「ステップ台」があります。

日常生活の合間にステップに乗り降りして運動をする極めて手軽な用具です。当協議会の「あんき工房」では昨年秋季に写真のような木製のステップ台9脚を製作し、地区公民館での諸活動の際に使ってもらおうべく寄贈しましたが、これを見た方々で、家でも使いたいから譲って欲しいとの申し込みがあり、材料原価の一脚千円でお譲りしています。

高齢者サポート事業として同条件で提供しますので、ご希望者は希望のステップ高さ（12、15、18センチの区分）を添えて事務局へ申し込み願います。



津房に除雪車出動！

今冬一番の10cmの積雪となった2月18日の早朝、出勤途中の事務局員が国道と通学路の除雪をしている除雪車様のジャンボな車両に出くわし、安心院にもあったのか！と、運転席を見上げると、なんと菅原会長、

車両はけた外れに大きな農業用ローダでした



ご寄付のお知らせ

岡部 勇人さん（行橋市在住）より（ご母堂 岡部 ハツ子様（東椎屋）のご逝去に際しての香典返し）の儀として多額なるご寄付を頂戴いたしました。当協議会の実践活動費として活用し、ご意向にお応えして参ります。

